
平成３０年１２月１１日招集

第７回小坂町議会（定例会）

発 言 通 告 書



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

１ １ 鹿兒島 巖 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．小坂小中学校の小学 1. 今年の夏は全国的に４０度を超える極暑もあり、児童

校教室へのエアコン設 が熱中症で死亡する事故が起きるなど、教室などへのエ

置について アコン未設置が社会問題になった。また地震や台風とい

った大きな自然災害が相次ぐなか、学校の避難所として

の役割からエアコン設置の必要性が指摘された。こうい

った対策を求める声におされ、政府は今年度の補正予算

案で臨時特例交付金８１７億円を措置した。

小坂小中学校では小学校で普通教室、特別教室とも未

設置であることから、この臨時特例交付金の申請を行い、

来年度での設置を目指すと聞くが、臨時特例交付金申請

を行ったすべての自治体に交付となるかは微妙な状況と

聞く。

万が一、交付がない場合でも、町として単独でも設置

することが必要な施策と考えるがどうか。

２．七滝保育所について 1. 少子化の進行の中で七滝保育所の存続問題が喫緊の課

題となっている。９月の議会全員協議会での報告以降、

これまでどのような取り組みが行われたか。

若者定住の促進を掲げる町にとって、保育の施策充実

は必要不可欠の課題と考えるが、どういった方向で問題

解決を目指しているか。

３．福祉灯油について 1. 厳寒期を迎える中で一般家庭用灯油価格が高騰してい

る。2014年度、2015年度で実施した所得が少ない世帯な

どへの負担軽減策として灯油購入助成をすべきと考える

がどうか。

４．消費税１０％の町民、 1. 消費税が来年１０月から１０％へ引き上げられるが、

財政への影響について 引き上げに伴う諸問題が国会でも論議を呼んでいる。引

き上げが町民生活にどう影響するか、また町の財政への

影響をどう考えているか。影響への対策はどうか。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

１ １ 鹿兒島 巖 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

５．安心・安全への取り 1. 小坂川に放流されているグリーンフィル小坂の放流水

組みについて について、放射能が川底の土砂に沈殿している状態につ

いて調査を求めてきたが、ようやくその調査が行われ、

結果が明らかになり、ほぼ安心できる数値であることが

確認された。

安心・安全にとっては、今回のように具体的な根拠を

明らかにする取り組みが不可欠であり、今後も生活環境

に関わる安心・安全への具体的な取り組み、町内の要所

における空間線量、臭気などの定期的・継続的な測定が

必要と考えるがどうか。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

２ ８ 成 田 直 人 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．教育行政について 教育委員会が所管する事務事業は多岐にわたっている

が、新たな体制となった澤口教育長の下、次の設問に対

する所信及び具体的な施政方針をお示しいただきたい。

1. 幼保一体を見据えた幼児教育体制（就学前教育）へ

の将来ビジョン

2. 小中一貫教育に対する新たな取り組み

3. 小１プロブレム、小４ビハインド、中１ギャップ、

高１クライシス等の解消に関する取り組み

4. 高校統合に関する教育行政の係わり

5. 公民館事業及び社会教育の充実発展に寄与するビジ

ョン

6. 各種団体や若い方々の思いを教育行政に反映させる

取り組み

7. 伝承文化の継承に関する充実強化



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

３ ３ 本 田 佳 子 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．小坂町の林業のあり 1. 小坂町の人工林の現状

方について 2. 町の林業に対する必要性、また考え方

3. 町のこれからの林業における活動、構想等はあるのか

２．あけぼの住宅、つつ 1. 現在のあけぼの住宅、つつじ平住宅の居住状況

じ平住宅の別棟への移 2. 今後、どのように対応していくのか

住について

３．小水力発電の利活用 1. 町では再生可能エネルギー発電には適した地域ではな

について いとの回答を受け、川の上流地域でありながら小水力発

電の利用を可能にすることはできないのか。

４．スマートフォン向け 1. スマートフォンアプリでの広報紙配信について、町と

行政情報アプリの活用 してどう考えるか。

について



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

４ １１ 熊 谷 聴 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．朝食をとらない児童 1. 朝食を食べない小中学生が増え、子どもの食生活の乱

増加への対応は れが浮き彫りになっている。（文科省2018年度調査）

子どもの欠食は、家庭環境も影響しているようだが、

教育委員会ではどのような指導をしているか。

２．来年１０月からの消 1. 消費税が増額されるが、町民が困惑しないような対策

費税１０％への町の対 を町はどのように考えているか。

応は



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

５ １０ 小笠原憲昭 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．平成３１年度予算編 1. 第５次小坂町総合計画の基本構想に掲げた町の将来像

成方針について 「ひととまちが輝く躍動する小坂」を目指して、どのよ

うな予算編成を考えているのか伺いたい。




